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Едва последние корнеплоды пада-
ют в кузов КамАЗа Соловьева, как 
свою автомашину уже подгоняет к пог-
рузчику А.И. Сабелькин. В отделении 
Нововолковском ООО «Отрада-Агро-
Инвест» стараются не допускать про-
стоев. Ведь земледельцам только это-
го подразделения предстоит убрать 
более 2350 гектаров свеклы, всего же 
в «Отрада-Агро-Инвест» сладкие кор-
неплоды занимают более 8,5 тысячи 
гектаров.

— Пока урожайность составляет 
350—400 центнеров с гектара, — отме-
тил агроном отделения К.В. Савушкин. 
— Окончательно говорить о том, какой 

она сложится, еще рано,  но мы рассчи-
тываем получить урожай не хуже, чем в 
прошлом году. Сейчас свекла набирает 
сахаристость, и формирование корне-
плодов еще не совсем закончено. Но 
урожай предстоит убрать немалый, да и 
мощности сахарного завода уже готовы 
к переработке. Кроме того, при планиро-
вании сроков начала и окончания уборки 
свеклы следует в первую очередь учиты-
вать погодные условия.

Пока они свекловодов не очень ра-
дуют. 

— Земля сухая, твердая, — отме-
чает механизатор А.А. Моторин (на 
снимке). — Тяжеловато идет комбайн, 

не более 15 гектаров за смену полу-
чается выкопать.

Для Алексея это уже третья свек-
ловичная страда. Он в агрофирме с 
первых дней ее существования. Мо-
лодой, но один из самых опытных ме-
ханизаторов хозяйства с легкостью 
управляет и сеялкой, и комбайном, и 
трактором. 

Перебросившись с нами парой слов, 
он снова спешит в кабину «Холмера», 
чтобы начать новый круг на очередном 
поле. Рядом работают комбайны 
С.А. Толмачева, В.П. Закурдаева, С.Г. Се-
режкина, М.В. Малюгина — идет сладкая 
жатва. 

А мы тем временем с начальником 
Мценского райсельхозуправления  
А.М. Романовым движемся в сторону 
деревушки Звягинки Спасско-
Лутовинов ского сельского поселе-
ния, где размещаются поля Каменс-
кого отделения агрофирмы. Здесь у 
механизаторов небольшой перерыв: 
привезли обед. Наваристые щи и кар-
тошка с котлетой как нельзя кстати — 
на часах 13.30. Отобедав, комбайне-

ры и механизаторы спешат к своей 
технике, и мощные свеклоуборочные 
комбайны «Кляйн» снова включаются 
в дело.

— Убрать предстоит немало — бо-
лее 3,2 тысячи гектаров, — делится 
агроном второго отделения Р.В. Пу-
пыкин. — Настроили технику, чтобы 
убрать урожай без потерь, вовремя 
вышли в поле. Результаты первой не-
дели уборки нас радуют. 

С размахом взялись за свеклосея-
ние в агрофирме — каждый год при-
растают новые посевные площади.

— Раз приняли на себя непростое 
обязательство — довести к 2010 го-
ду посевы  сахарной свеклы до 10 
тысяч гектаров, то и стремление вы-
полнить его есть,  — замечает 
А.М. Романов. — А это немало, ведь 
предприятие не только на произ-
водстве сладких корне плодов спе-
циализируется, здесь и зерновой 
клин солидный. Более половины по-
севных площадей района обрабаты-
вает «Отрадаагроинвест».

У свекловодов сезон длится с кон-
ца марта и до «белых мух», сейчас у 
них самая горячая пора. На убороч-
ной дорога каждая минута.

Елена КУЛЬПИНА.

Мценский район.

Фото автора.

ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕ

Бойко идет по полю свеклоуборочный комбайн. Круг, еще 
один — и двадцатитонный бункер  уже полон. Крупные саха-
ристые корнеплоды ссыпаются в бурты на краю поля. Не ус-
певает еще ветерок как следует обдуть сладкий урожай — за 
дело принимается свеклопогрузчик. Послушный управле-
нию опытного механизатора мощнейший сельскохозяйст-
венный агрегат «Ропа» за считанные минуты доверху нагру-
жает КамАЗ. Водитель А.В. Соловьев до пяти рейсов делает 
за рабочую смену, доставляя на Отрадинский сахарный за-
вод не один десяток тонн  свеклы. 

Урожай отменный 

(Окончание. 
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Для повышения профессио-
нального уровня этой категории 
работников ежегодно проводятся 
смотры АДС и аварийных бригад. 
Кстати, аварий на опасных произ-
водственных объектах, обслужи-
ваемых ОАО «Орелоблгаз», из-за 
ошибок персонала или же воз-
можного низкого качества  прове-
дения ремонтных работ не было. 
А по результа-
там комплекс-
ной проверки 
области специ-
алистами МЧС 
России служба 
газоснабжения 
«Орелоблгаза» 
была признана 
лучшей из 15 
спасательных 
служб Орлов-
щины.

Техническо-
му оснащению 
р у к о в о д с т в о 
ОАО «Орелобл-
газ» уделяет большое внимание. 
Как рассказал главный инженер 
«Орелоблгаза» Ю.И.  Гомоюнов, 
на эти цели предприятием было 
израсходовано за текущий год бо-
лее 7 млн. рублей. В частности, 
приобретены и введены в эксплуа-
тацию ультразвуковой дефекто-
скоп «Лайт» для проверки качества 
сварных стыков полиэтиленовых 
газопроводов, установлено 6 но-
вых станций катодной защиты для 
электрохимической защиты под-
земных металлических газопрово-
дов. Внедрена навигационная 
спутниковая система ГЛОНАСС 
для оптимизации расходов на об-
служивание спецтехники и транс-
порта.

Осмотр газовых участков в 
Змиевке и Глазуновке, куда при-
везли журналистов, в который 
раз упрочил впечатление: как же 
в этой фактически по-военному 
четкой организации все выпол-
няется целенаправленно и точ-
но! Газовые участки, отделан-
ные, новехонькие, дышат чисто-
той и порядком. Бытовки, свет-
лые комнаты для приема пищи, 
оснащенные бытовой техникой, 
контрастная разметка на тем-
ном асфальте, разбитые яркие 
клумбы на ухоженных лужайках 
— все радует глаз. Европейский 
уровень, не меньше. И главное 
— сделано руками работающих 
тут людей и ими же поддержива-
ется в образцовом порядке, чем 
с нескрываемым чувством внут-
реннего удовлетворения поде-
лился с нами В.А. Селютин, уп-
равляющий трестом «Покров-
скоемежрайгаз». На территории 
Свердловского участка отведе-
но место даже под велосипед-
ную стоянку, ведь его работники 

добираются сюда преимущест-
венно на двухколесном транс-
порте. По мнению М.А. Межне-
ва, подобные условия работы 
газовиков должны быть везде. И 
строительство газовых участков 
будет продолжено. В ближай-
ших планах — реконструкция 
Корсаковского участка.

Пожалуй, единственная про-
блема газовиков сегодня — не-
платежи. Самыми крупными 

предприятиями-должниками 
стали ООО «Орелрегионгаз», 
ЗАО «Дормаш», Урицкое МУП 
«Теплоэнерго».

В завершение пресс-конфе-
ренции генеральный директор 
ОАО «Орелоблгаз» М.А. Межнев 
поздравил свой коллектив, а 
также коллег и ветеранов газо-
вой отрасли с профессиональ-
ным праздником — Днем работ-
ников нефтяной и газовой про-
мышленности и пожелал им сча-
стья, крепкого здоровья, благо-
получия, а всем потребителям 
голубого топлива — тепла и до-
машнего уюта.

Рисунок на «газовую» тему

К пятилетнему юбилею ОАО 
«Газпромрегионгаз», которое явля-
ется акционером ОАО «Орелобл-
газ», организовало конкурс дет-
ских рисунков на «газовую» тема-
тику среди семей своих сотрудни-
ков. В конкурсе приняли участие 34 
ребенка от 3 лет до 16, представив 
на суд жюри 41 работу. 

Все юные авторы были при-
глашены на торжественное на-
граждение почетными грамота-
ми и призами. В завершение це-
ремонии награждения для детей 
был устроен сладкий стол.

Рисунки победителей, заняв-
ших первые места в своих воз-
растных группах, наиболее со-
ответствующие заявленной те-
матике, будут отправлены в 
Санкт-Петербург для дальней-
шего участия в конкурсе. Их 
имена:  Надежда Морозова 
(г. Ливны), Екатерина Фарафо-
нова (пос. Кромы), Никита Дол-
жиков (г. Мценск), Елена Моро-
зова (г. Орел). Удачи! 

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ НЕФТЯНОЙ, ГАЗОВОЙ И ТОПЛИВНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Профессионализм, безопасность, 
социальная ответственность
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Шесть лет назад была со-
здана служба по реализации 
газа населению. За это вре-
мя, как отметила Л.В. Удало-
ва, увеличилось число або-
нентов Орловской области, 
пользующихся природным га-
зом, — с 279 тыс. до 305 ты-
сяч человек. Сформирована 
единая база абонентского 
учета по области. Служба ин-
дивидуально работает с каж-
дым потребителем, и с каж-
дым годом так называемая 
группа риска, т. е. число не-
добросовестных плательщи-
ков, неуклонно снижается.

Лариса Васильевна отме-
тила, что существуют поста-
новления Правительства РФ, 
которые дают возможность 
«Орелрегионгазу»   применять 
штрафные санкции, более же-
стко работать с населением.  
— Но мы пытаемся найти точ-
ки соприкосновения, пойти 
навстречу тем потребителям, 
у которых есть проблемы. И 
находим такие пути решения, 
чтобы и потребителям было 
комфортно, и экономика на-
шего предприятия не страда-
ла, — сказала Л.В. Удалова.

 

Семь лет назад ООО «Орел-
регионгаз» расширило 

сферу своей деятельности, 
учредив   дочернее предпри-
ятие — ООО «Орелтеплогаз». 
Это современное развиваю-
щееся предприятие, задачи 
которого — внедрение энер-
госберегающих технологий в 
Орловской области, энергоа-
удит предприятий, проекти-
рование и строительство га-
зопроводов, котельных и т. д. 
Лариса Васильевна напомни-
ла журналистам о первом пи-
лотном проекте технического 
переоснащения теплоэнерге-
тического предприятия г. 
Мценска, реализованном при 
участии «Орелтеплогаза». 
Благодаря этому удалось уй-
ти от больших, нерентабель-
ных котельных. Современный 
менеджмент и антикризисное  
управление тепловым хозяй-
ством и отпуском тепла в г. 
Мценске позволили вывести 
городское тепловое хозяй-
ство из убытков, ввести в дей-
ствие две высокотехнологич-
ные квартальные котельные, 
оснащенные современным 
газовым оборудованием и 
приборами учета. В результа-
те получена экономия газа, 
обеспечен оптимальный уро-
вень  его потребления. Сей-
час это дочернее предпри-
ятие работает в Отраде, и в 
октябре здесь будет сдана в 
эксплуатацию экономная ко-
тельная. В планах на будущее 
— модернизация теплоэнер-
гетических  предприятий 
«Орелгортеплоэнерго» на ос-
нове соглашения, которое 
сейчас готовится к подписа-
нию.

Лариса Васильевна сооб-
щила, что подписано согла-
шение между правительством 
Орловской области и «Меж-
регионтеплоэнерго» (Моск-
ва), направленное на разви-
тие деятельности теплоэнер-
гетического комплекса Ор-
ловщины. Речь идет о серьез-
ных инвестициях в эту сферу.

Удалова призналась, что ей 
немножко обидно, когда 

она слышит от некоторых лю-
дей, что  «Газпром» —   это та-
кая богатая организация, ко-
торая не имеет никакой соци-

альной направленности и не 
знает, куда деньги девать.  И 
что большие долги за газ,  
«наработанные» нерадивыми 
руководителями в последнее 
время, «Газпром» в одночасье 
за них погасит, убыточные 
предприятия себе заберет и 
начнет вкладывать туда свои 
инвестиции.  

— Конечно, такого не бу-
дет, — сказала Лариса Васи-
льевна, добавив, что сейчас 
ведутся переговоры для того, 
чтобы достичь договоренно-
стей по погашению, «расшив-
ке» этих задолженностей, что-
бы «Газпром» дальше    мог 
инвестировать в теплоэнер-
гетику Орловской области и, 
в частности, города Орла.

Далее она остановилась на 
исполнении соглашений. На-
верное, у многих возникает 
вопрос:  ведь раньше газифи-
кация в Орловской области 
шла высокими темпами. Что 
же случилось сейчас? Лариса 
Васильевна вернулась к со-
глашению с администрацией 
Орловской области, подпи-
санному в 2004 году, — по 
реструктуризации задолжен-
ности  за газ в сумме 173 млн. 
рублей. Поначалу коллегия 
области, по ее словам, вы-
полняла взятые на себя обя-
зательства, но в 2006 году в 
одностороннем порядке пе-

рестала их выполнять. Это 
привело к тому, что «Газпром»  
сократил свою инвестицион-
ную деятельность в Орловс-
кой области. А между тем 
раньше газификация Орлов-
щины проводилась в основ-
ном за счет средств «Газпро-
ма». И  благодаря этим инвес-
тициям у нас один из самых 
высоких уровней газифика-
ции по сравнению с другими 
регионами России. 

По словам Л.В. Удаловой, 
недавно с правительством 
Орловской области было под-

писано новое соглашение о 
реструктуризации задолжен-
ности за газ. Оно уже начало 
работать: на 24 млн. рублей 
задолженность снижена. Се-
годня ведутся переговоры о 
том, как правильно оформить 
погашение оставшейся за-
долженности газовыми  сетя-
ми. Дело в том, что  сложи-
лась парадоксальная ситуа-
ция: газовые сети на террито-
рии области, построенные  за 
счет средств «Газпрома», 
бюджетных денег, сегодня не 
принадлежат казне области. 

Они просто не оформлены 
надлежащим образом. Сей-
час в областном бюджете нет 
лишних денег для этой весь-
ма затратной процедуры. 

— Сейчас мы стараемся 
все правильно выстроить, 
чтобы помочь области рас-
считаться  за долги этими же 
газовыми сетями, — сказала 
Лариса Васильевна. — Пото-
му что эти сети все равно ос-
танутся в области, никто их 
отсюда не увезет. Но это еще 
и возможность дополнитель-
ных доходов бюджета, так как 
будут платиться налоги за эти 
сети — имущественный, зе-
мельный.

— Сегодня мы пытаемся 
вернуть доверие «Газпрома» к 
Орловской области, — про-
должила она. — И я думаю, 
что те социальные инвести-
ционные проекты, которые 
«Газпром» осуществляет в 
других регионах, в ближай-
шее время будут реализовы-

ваться и в нашей 
области. Напри-
мер,  программа 
«Газпром» — де-
тям», по которой на 
орловской земле 
будут строиться не 
только спортивные 
площадки, но и сов-
ременные спортив-
ные комплексы.  А 
самое главное, что 
будет продолжать-
ся газификация ре-
гиона до полного 
ее завершения.

Затем журнали-
сты областных 

СМИ задали Лари-
се Васильевне свои 
вопросы. Мне, на-
пример, пришлось 

побывать на заседа-
нии областной межведомс-
твенной комиссии по подго-
товке к отопительному перио-
ду, на котором с большой тре-
вогой говорилось о ситуации 
в Урицком районе. Здесь на-
копились большие долги бюд-
жетных организаций, пред-
приятий ЖКХ за газ.  Этот воп-
рос стоит на контроле в пра-
вительстве Орловской обла-
сти. 

— Как он будет решаться? 
— спросила я Удалову. 

Она ответила, что  этот 

вопрос на контроле и в проку-
ратуре. Сегодня за долги от-
ключено 67 предприятий теп-
лоэнергетики в нашей обла-
сти. Лариса Васильевна на-
звала Мцен ский, Малоархан-
гельский  районы, г. Мценск, 
другие районы области, где 
четко выполняются договор-
ные обязательства по оплате 
потребленного газа.  Самая 
же тяжелая ситуация — в 
Урицком, Верховском, Корса-
ковском районах (в послед-
нем — самый низкий по обла-
сти уровень расчетов за газ). 
Задолженности большие, но 
погасить их здесь пока не спе-
шат. Удалова  даже предполо-
жила, что, может быть, в этих 
районах решили перейти на 
альтернативные виды топли-
ва: уголь, дрова  или солому? 
Неужели  не нуждаются в га-
зе? Но ведь начался учебный 
год, и в школах должно быть 
тепло. Кстати, «отличился» и 
Покровский район — здесь 
самая высокая задолжен-
ность по газу бюджетных ор-
ганизаций. Интересно: как 
детям в местных школах, дет-
ских садах будут готовить пи-
щу без газа, без горячей во-
ды?

На заседании межведом-
ственной комиссии, в состав 
которой входит и Л.В. Удало-
ва, все руководители район-
ных администраций пообеща-
ли, что до 15 сентября по дол-
гам за энергоносители  рас-
считаются. В этом случае ото-
пительный сезон повсемест-
но начнется вовремя.  

На пресс-конференции бы-
ло задано много вопросов о 
продолжении газификации. 
Лариса Васильевна ответила, 
что те объекты по этой про-
грамме «Газпрома», которые 
должны были сдаваться в экс-
плуатацию в 2009 году, были 
сданы  еще в прошлом году, 
досрочно. А дальнейшие ша-
ги по газификации Орловской 
области во многом будут за-
висеть от результатов встре-
чи губернатора А.П. Козлова с 
руководством «Газпрома» в 
Москве. Эта встреча состоит-
ся 8 сентября. 

Л.В. Удалова поздравила  
всех работников  компании 
«Орелрегионгаз», дочернего 
предприятия «Орелтеплогаз», 
а также других предприятий га-
зовой отрасли с профессио-
нальным праздником и поже-
лала крепкого здоровья, успе-
хов, счастья и благополучия. 

Л. ОРЛОВА.

Время ответственных решений

На правах рекламы.

Из архива редакции. Генеральный директор ООО «Орелрегионгаз» 

Л.В. Удалова на торжественном открытии спортивной площадки, 

построенной по программе «Газпром» — детям» (сентябрь 2008 г.).

Из архива редакции. Газ пришел еще в одну деревню Орловской области.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Форма торгов: открытый конкурс.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес и 

адрес электронной почты, номер контактного телефона 

заказчика: ОАО «Орелоблэнерго», 302030, г. Орел, пл. По-
ликарпова, д. 8. Телефон/факс: 8 (4862) 55-08-04, fdo@
pochta.ru

Предмет договора: отбор кредитной организации на 
право заключения договора об открытии расчетного счета в 
валюте РФ и осуществлении расчетно-кассового обслужива-
ния с использованием системы электронного проведения 
платежей.

Подробная информация об условиях и порядке проведе-
ния конкурса размещена на официальном сайте: 
www.oreloblenergo.ru

Контактное лицо: Лунина Татьяна Владимировна.
Заявки принимаются по адресу: 302030, г. Орел, пл. 

Поликарпова, д. 8, каб. № 50. В электронном виде заявки мо-
гут быть поданы по адресу fdo@pochta.ru. 
Телефон 8 (4862) 55-60-50.

Дата начала приема заявок — с момента публикации уве-
домления.

Дата окончания приема заявок — 6 октября 2009 г. до 
10.00 по московскому времени.

Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на 
участие в конкурсе и открытия доступа к поданным в форме 
электронных документов заявкам на участие в конкурсе: 
г. Орел, пл. Поликарпова, д. 8, каб. № 9 , 6 октября 2009 г. в 
14.00 по московскому времени.
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